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П о д г о т о в к а к л е т н е м у строительному 
с е з о н у — в а ж н о е д е л о 

Коммунистическая партия и 
Советское правительство посто-
янно борются за улучшение жиз-
ненного уровня, повышение бла-
госостоянии трудящихся. Ежегод-
но в нашей стране строятся но-
вые предприятия, электростан-
ции, железные дороги. Колхозы и 
совхозы оснащаются самой пере-
довой техникой. Увеличивается 
количество больниц, родильных 
домов, санаториев, детских яслей 
и детских садов, благоустраива 
ются города, и рабочие поселки. 

В текущем году перед строите 
лями нашего города стоят громад 
иые задачи. Они должны постро-
ить значительное количество 
жилья , культурно-бытовых уч-
реждений, дорог и других объек-
тов. 

Успешное выполнение этих за-
дач целиком и полностью зависит 
от своевременной подготовки 
строительных организаций к на-
чалу летнего строительного сезо-
на. В летнее время строительные 
работы ведутся более быстрыми 
темпами, с меньшими затратами 
средств и лучшим качеством. 
Теплое время года позволяет пол-
нее использовать внутренние ре-
зервы для повышения темпов 
строительства и увеличения про-
н.шодительнцетц труда. 

Строители города располагают 
большими возможностями и внут-
ренними резервами для быстрых 
темпов строительства и улучше-
ния качественных показателей. 
Но используются они еще далеко 
не полностью. Отдельные строи-
тельные организации, как , на-
пример, Киселевское строитель-
ное управление (начальник т. 
Грачев), не выполняют плановых 
заданий. 

Во многих случаях плохо ис-
пользуется богатейшая новая тех-
ника, велики простои оборудова-
ния, недостаточно обращается 
внимания на качество строитель-
ных работ, слабо внедряются в 
строительство достижения науки, 
техники, опыт передовиков. 

Рядовые строители нашего го-
рода полны решимости с честыо 
выполнить задачу, поставленную 
партией и правительством. Чувст-
ва и думы их хорошо выразил 
бригадир каменщиков строительно 
го управления «Черкасов Камень» 
т. Ковалев на митинге, посвящен-
ном вручению переходящего крас-
ного знамени победителю в социа-
листическом соревновании. 

— С глубоким волнением и 
радостью коллектив нашего строи-
тельного управления отметил 
день, когда за хорошую работу 
нам вручили переходящее крас-
ное знамя. Этих успехов мы до-
стигли правильной организацией 

труда. Будем работать еще лучше, 
чтобы быстрее осуществить бла-
городные цели, поставленные 
партией и правительством. 

Готовясь к развертыванию 
строительных работ .в летний пе-
риод, руководители строитель-
ных управлений должны тща-
тельно продумать вопросы орга-
низации труда, укомплектовать 
рабочими кадрами по профессиям 
строительные, участки, подгото-
вить необходимое оборудование и 
механизмы, получить проектно-
еметную документацию на объем 
строительных работ. 

Однако отдельные руководите-
ли стройуправлений к лету гото-
вятся слабо. Особенно плохи де-
ла в Киселевском стройуправле-
нии. Начальник управления т. 
Грачев и главный инженер т. Ря-
бов мало заботятся о том, как 
лучше использовать механизмы, 
как лучше организовать строи-
тельные площадки. 

Ритмичная работа строитель-
ных организаций, своевременное 
и качественное выполнение ра-
бот в значительной степени за-
висят от работников отделов 
снабжения. Необходимо детально 
ознакомиться с материально-за-
готовительными планами строи-
тельных предприятии, своевре-
менно й в достаточном количест-
ве обеспечивать их необходимыми 
материалами и оборудованием. 

Не менее важным фактором в ус-
пешном решении поставленных" за 
дач является четкая работа ав-
томобильного транспорта. От того, 
как стройки будут обеспечены ав-
томобилями, зависит ритмичная 
работа строительных участков.По-
этому максимальное увеличение 
ходового парка автохозяйств 
для производства быстрого и ка-
чественного ремонта машин, под-
готовка квалифицированных во-
дителей является важной задачей 
сегодняшнего дня. 

Готовясь к летнему строитель-
ному сезону, работники строи-
тельных управлений должны при-
ложить все силы к тому, чтобы 
в короткий срок пустить в ход все 
резервы, повысить производи-
тельность труда, добиться того, 
чтобы задания 1 9 5 4 года 
были не только выполнены, 
но и перевыполнены всеми строи-
тельными организациями. 

Задача первичных партийных, 
профсоюзных организаций и хо-
зяйственных руководителей—все-
мерно поддерживать творческую 
инициативу трудящихся. Надо 
шире распространять передовой 
опыт новаторов, их прогрессивные 
начинания , помогать отстающим 
подниматься до уровня передовых. 
В этом—залог успеха. 

На уровне вз 
Готовясь достойно встрг 

всенародный праздник I М 
коллектив кирпичного зав(^ 
Л*: 5 ведет упорную борьбу за в; 
дачу в апреле 2 5 0 тысяч сверх-
планового кирпича . Одновременно 
с этим трудящиеся завода решили 
за счет улучшения режимов суш-
ки, обжига и подготовки отощи-
гелей глины без крупных фрак-
ций значительно повысить каче-
ство выпускаемого кирпича . 

Сейчас это решение рабочих 
претворяется в жизнь . Завод стал 
отправлять своим заказчикам бо-
лее 8 0 процентов выпускаемой 
продукции первым сортом. Кроме 
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^^^у^-дсготтЖачественногэ кир-
пича. 

Благодаря развернувшемуся 
предмайскому социалист!!ческому 
соревнованию завод в первую по-
ловину апреля работал на уровне 
взятых обязательств. Среди цехов 
лучших производственных пока-
зателей добился коллектив формо-
вочного цеха. Рабочие смен, кото-
рыми руководят мастера т г.Блош-
кин и Хныкин, ежедневно выпол-
няют нормы на 1 2 0 процентов. 

В. Алексеев. 

С опережением графика 
Вступив в предмайское социали- 1600 тонн они ведут каждый со-

стическое соревнование, коллек-
тив нашей смены обязался пере-
выполнить апрельский план по-
грузки угля на 5 т ы с я ч тонн, про-
вести 20 стахановских маршру-
тов. 

И слова железнодорожников н е ' 
расходятся с делом. Машинисты 
паровозов тт. Попцов, Тимонин, i 
Елисеев, Типикин доставляют на 
станцию Калзагай маршруты, гру-
женные углем, с опережением гра- j 
фика, причем при весовой норме • 

став грузоподъемностью 2 0 0 0 и 
более тонн. 

Замечательно трудятся стрелоч-
ницы тт. Шитйна, Присяжникова, 
Полицковая, составители поез-
дов тт . Кузнецов, Колынов, Сидо-
ров, сцепщики тт. Жигулин, Ива-
нов, Полуянов, весовщик т. Йгна-
тенко. Весь коллектив стремится 
достойно 
праздник 

встретить 

дежурный 

всенароднын 
И. Азии, 

по станции 
Афонино. 

За культурное обслуживание трудящихся 
Успешно справляется с планом , Включаясь в социалистическое 

товарооборота столовая № 9, где • соревнование за достойную встре-столовая 
заведующим т. Вельский. В марте 
коллектив столовой выполнил про-
грамму на 115 процентов, дав 
сверх плана 6 0 тысяч рублей. 
Значительно перевыполнено и 
квартальное задание. В этой сто-
ловой намного улучшилось каче-
ство приготовления пищи, куль-
тура обслуживания клиентов. За 
достигнутые успехи столовая Л? 9 
держит у себя переходящее крас-
ное знамя. 

чу J Мая, коллектив столовой 
Л» 9 решил не снижать темпов в 
работе. Он призвал все столовые 
города обслуживать население так, 
чтобы не иметь ни одной жалобы, 
разнообразить меню, высококаче-
ственно готовить блюда. 

Хороших усиехон-и ег.^яалисти-
ческом соревновании в честь 1 
Мая добиваются также коллекти-
вы столовых 2, 7. 

И. Ванин. 

Соревнование 
торговых 

работников 
Коллектив магазина Ml- 3 0 на 

всем протяжении прошлого года 
перевыполнял план продажи то-
варов населению. В текущем году 
он также перевыполнил кварталь-
ное задание и удерживает перехо-
дящее красное знамя, завоеван-
ное в начале 1 9 5 3 года. За весь 
этот период на работу магазина 
нет ни одной жалобы. 

Стремясь еще больше улучшить 
свою работу, продавцы тт. Берд-
никова, Ильина, Саблина, зав. ма-
газином т. Замяткина и" другие 
выступили инициаторами пред-
майского социалистического со-
ревнования. Они взяли на себя 
обязательство значительно улуч-
шить обслуживание трудящихся, 
выполнить месячный план това-
рооборота к 2 5 апреля и дать 
"сверх плана 75 тысяч рублей, 
снизить издержки обращения на 
0 ,2 процента. 

Коллектив магазина К ; 3 0 так -
же взял на себя обязательство 
строго следить за качеством по-
ступающего в продажу товара, не 
допускать его порчи, повседневно 
изучать спрос покупателей и на 
этой основе расширять ассорти-
мент товаров. 

Принятые обязательства успеш-
но выполняются. 

За 14 дней апреля значительно 
перевыполнили план товарооборо-
та инициаторы соревнования — 
коллектив магазина № 30 , работ-
ники магазина № 75 (заведую-
щий т. Колосов), магазин № 66 
(заведующий т. Колесников) и 
другие. 

А. Миронова, 
председатель месткома ОРСа. 

В борьбе за повышение производительности труда 
И. КОВЖУН, н а ч а л ь н и к ш а х т ы № 

Коллектив нашей шахты едино- j систему организации труда — 
прерывную неделю. Это позволило" 
нам создать новый участок IN» 4. 
Этот участок (начальник т. Алек-
сеев) готовит к 1 Мая дополни-
тельную лаву, организовано 6 но-
вых подготовительных забоев но 
проходке параллельных и конвей-
ерных штреков. 

Для предпраздничной торговли 
Ивановская база Главтекстиль-

торга (Ивановская область) вы-
делила более чем на 1.200 мил-
лионов рублей товаров для пред-
праздничной торговли. В различ-
ные пункты страны она отгрузи-

ла свыше 30 нагонов высокока-
чественных тканей. Отправляют-
ся товары в районы освоения це-
линных и залежных земель — 
на Урал, в Сибирь, Казахстан. 

(ТАСС). 

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
20 апреля 1954 года, в 4 часа дня, во Дворце пионеров созы-

вается очередная XIV сессия городского Совета. 
Исполком городского Совета. 

душно поддержал патриотическое 1 

начинание, москвичей об усиле-
нии борьбы за повышение произ-
водительности труда, за увеличе-
ние выпуска продукции. II не 
только поддержал, но и практиче-
ски осуществляет на деле этот j 
ценный почин. 

За 13 дней апреля выдано н а - * 
гора 1 8 1 2 тонн угля сверх плана 
по общей добыче и 3 5 4 8 тонн кок 
сующихся углей. Суточная про-
изводительность труда на одного 
рабочего по эксплуатации превы-
шает плановую на 0 ,7 тонны. Все i 
участки ежедневно перевыполня-
ют производственное задание. 

Эти результаты, достигнуты не 
случайно. Они завоеваны благода-
ря переводу всей ш а х т ы на новую ! 

На строительстве Камской 
гидроэлектростанции закан-
чивается сооружение мощной 
железобетонной водосливной 
плотины и готовится к пуску 
первый шлюз, по которому 
уже в этом году будет про-
пускаться сплавляемый по 
Каме лес. 

На снимке: общий вид черх-
него бьефа водосливной пло-
тины. 

Прессклише ТАСС. 

7-6 
Отрадно отметить, что в резуль-

тате применения новой системы 
совершенно изжиты прогулы, за-
бойщики ио своей инициативе 
спускаются в шахту за 3 0 — 3 5 
минут до начала работы. Прекра-
тились аварии с механизмами, так 
как ремонтные бригады устраня-
ют в воскресенье все неполадки. 

Если в марте средний процент 
выполнения норм забойщиками 
составил 102 процента, то сейчас 
коллектив ш а х т ы успешно борет-
ся за то, чтобы не было на участ-
ках ни одного рабочего, не выпол-
няющего нормы выработки. 

Взятое обязательство — вы-
дать в апреле 3 6 0 0 тонн сверх-
планового угля будет несомненно 
выполнено. 



В Б О Й З А У Г О Л Ь 

Улучшить постановку 
лекционной пропаганды 

С VI пленума ГК КПСС 
Состоялся очередной VI пленум говорил секретарь партийного 

городского комитета Коммуниста- j бюро гоемашзавода т. Ларин. 
— Отдельные лекции у ческой партии. Пленум обсудил 

вопрос «О недостатках и мерах 
улучшения лекционной пропаган-
ды в городе». С докладом высту-
пил секретарь горкома партии т. 
Калясов. 

Докладчик говорил о том, что в 
лекционной пропаганде имеются 
серьезные недостатки. Лекцион-
ная пропаганда не отвечает тре-
бованиям партии, не удовлетво-
ряет возросших запросов трудя-
щихся. Она не носит целеустрем-
ленного характера, слабо соче-
тается с очередными хозяйствен-
ными и политическими задачами. 
Мало прочитано лекций по мате-

. риалам сентябрьского Пленума 
ПК КПСС и последующим важней-
шим решениям партии и прави-
тельства, на естественно-науч-
ные, атеистические, производст-
венные темы, о коммунистическом 
воспитании трудящихся. 

В городе имеется шесть лек-
торских групп. Но работают они 
неудовлетворительно. Это полу-
чается потому, что отдел пропа-
ганды и агитации горкома партии 
слабо осуществляет контроль за 
их деятельностью. 

Докладчик справедливо крити-
ковал секретарей партийных ор-
ганизаций шахт № 4 — 6 т, Ба-
жан, «Тайбинская»—т. Иушина, 
«Суртаиха», — т. Смолянского, 
№ 7 - а — т . Торой, № 12—-т. Бог-
данова за то, что они халатно от-
носятся к организации лекций. 
Поэтому лекции здесь часто сры-
ваются. 

В прениях по докладу выступи-
ло 9 человек. 

Секретарь партийной организа-
ции шахты № 4 — 6 т. Бажан го-
ворил о том, что на их шахте за 
последнее время прочитано 29 
лекций. Конечно, это не удовлет-
воряет спрос населения. Партий-
ное бюро принимает все меры к 
тому, чтобы лекционная пропа-
ганда на шахте была поднята на 

нас 
на заводе читаются на низком 
идейно-политическом уровне,— 
сказал он.—В свое-м выступле-
нии т. Кожевникова поучала нас 
как планировать лекции и как 
организовать их. Это совершенно 
правильно. Но т. Кожевникова 
ни разу не выступила с лекцией 
на нашем предприятии. 

Далее т. Ларин рассказал о jja-
боте группы докладчиков на roe 
машзаводе. Здесь работает 22 док-
ладчика. Все они выступают пе-
ред трудящимися с лекциями 
докладами. Партийное бюро ре-
гулярно разрабатывает тезисы 
докладов и лекций и обсуждает 
их. Например, мы обсуждали до-
клады, которые приготовили тт. 
Жуков, Зуев, Дмитриев и другие. 

Первый заместитель управляю-
щего трестом «Кагановичуголь» 
т. Бакатин говорил о том, что в 
прошлом году обществом ВНИТО 
горное было прочитано 85 лек-
ций. Но этого далеко недостаточ-
но. В настоящее время, когда мы 
имеем Дом техники, наша пропа-
ганда должна быть усилена. Од-
нако в первом квартале этого го-
да силами лекторов ВНИТО горное 
прочитано 22 лекции. Сейчас мы 
принимаем все меры к тому, что-
бы улучшить качество лекций. 
Хорошо проходят лекции, которые 
читают тт. Шушианников, Бала-
ганский, Герасименко, Бродников 
и другие. 

На пленуме городского комите-
та партии отмечалось, что руко-
водство лекторскими группами в 
первичных партийных организа-
циях поставлено неудавлетвори-

В горкоме КПСС 

О проведении 
Праздника песни 

В целях широкой пропаганды 
русских народных песен и вовле-
чения трудящейся молодежи в 
ходовые коллективы кружков ху-
дожественной самодеятельности 
городской комитет КПСС одоб-
рил инициативу-горкома комсомо-
ла о проведении Праздника песни. 

Создан организационный ко-
митет. Он должен руководить хо-
дом подготовки к этому важному 
делу. 

Городской комитет КПСС обя-
зывает всех секретарей первич-
ных партийных организаций, ко-
митетов ВЛКСМ промышленных 
предприятий, зав. гороно и ди-
ректоров школ принять активное 
участие в организации хоровых 
кружков. Они должны быть со-
зданы при клубах и красных 
уголках шахт, заводов и строек, 
в школах города. 

Необходимо помочь комитетам 
комсомола в проведении темати-
ческих вечеров молодежи. 

Праздник песни намечено про-
вести в воскресенье 6 июня. Каж-
дая комсомольская организация 
должна стремиться к тому, чтобы 
в кружки художественной само-
деятельности вовлечь самые широ-
кие массы молодежи, провести 
Праздник песни на высоком 
идейно-политическом уровне. 
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Севастополь. Площадь Нахимова. 
Прессклише ТАСС. 

— © ©-

Учёба профсоюзного 
актива 

^ Шахтный комитет шахты 
Л» 5 в начале марта органи-
зовал краткосрочные курсы проф-
союзного актива. На них было 
зачислено 93 человека. 

Председатели участковых коми-
тетов, профсоюзные организаторы 

должную высоту. 
О качестве проводимых лекций I пропаганды в городе. 

HIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 
Совещание редакторов цеховых стенгазет 

тельно. Отсутствуют планы цод-, страховые делегаты, обще-
готовки чтения лекций и докла- '"гвенные инспектора охраны 
дов. Многие члены лекторских Г ™ и председатели постоянно 
групп перед трудящимися не вы- Действующих комиссий прослу-
ступают. 1 ш а л и Ч и к л лекции. 

' ' ' ! Большой интерес слушателей 
Пленум городского комитета вызвали лекции на темы: «Ди-

партии принял решение, направ- р е К т и в ы XIX съезда партии и ва-
ленное на улучшение лекционной д а ч и профсоюзных организаций», 

Литературные вечера, 
посвященные А. Н. Островскому 

Трудящиеся города отметили' лектив художественной самодея-
131-ю годовщину со дня рожде-
ния великого русского драматурга 
А. Н. Островского. 

В клубах и красных уголках 
предприятий были прочитаны 
лекции и доклады о жизни и твор-
честве Островского. 12 апреля в 
клубе угольщиков состоялся ли-
тературный вечер, посвященный 
Островскому. Доклад о творчестве 
драматурга прочитала заведующая 
библиотекой т. Постоева. 

После доклада была проведена 
художественная викторина с при-
зами за лучшее исполнение. Кол-

тельности показал отрывки из 
пьес Островского. 

Такие же литературные вечера 
прошли в клубах шахт № 1 — 2 
и 7-а. 

В библиотеках клуба угольщи-
ков, шахты № 5, в городской биб-
лиотеке сделаны книжные вы-
ставки «А. Н. Островский—вели-
кий русский драматург». В биб-
лиотеках шахты № 3, Тайбинской 
стройконторы оформлены рекомен-
дательные списки литературы по 
творчеству Островского. 

А. Богданова. 

У мичуринцев нашего города 
Толстый снежный покров, рав- { технические работники, инвали-

Партийная, профсоюзная и ком-
сомольская организации углемаш-
завода проводят деятельную под-
готовку к празднику 1 Мая. На 
днях при партбюро завода состоя-
лось совещание редакторов цехо-

вых стенгазет. Участники обсуди-
ли вопрос о задачах редколлегий 
стенных газет в организации ши-
рокого показа предмайского со-
циалистического соревнования и 
подготовке к празднику 1 Мая. j соревнования. 

«Итоги сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и наши задачи», «Советские 
профсоюзы — школа коммуниз-
ма» и другие. 

Учеба актива оказала большое 
влияние на улучшение работы 
участковых комитетов и проф-
союзных групп, повысила их роль 
в организации социалистического 

Своевременно подготовимся 
к спортивному лету 

Коммунистическое воспитание 
молодежи всегда находится в цент-
ре внимания нашей партии и пра-
вительства. К спортивным обще-
ствам с каждым годом предъявля-
ются все большие требования в 
улучшении физкультурной рабо-
ты. В решении этой серьезной за-
дачи большая роль принадлежит 
комсомолу. Много внимания уде-
ляется этому вопросу в решениях 
XII съезда комсомола. Они учат 
комсомольские организации про-
являть неустанную заботу о физи-
ческой закалке молодежи, подго-
товке ее к труду и обороне Роди-
ны, обеспечению массовости в 
физкультурном движении. 

Как же выполняются эти важ-
нейшие указания в коллективах 
предприятий нашего города? Что-
бы ответить на этот вопрос, под-
ведем некоторые итоги зимнего 
спортивного сезона. Зима показа-
ла, что в городе много желающих 
заниматься спортом. Соревнования 
определили успехи отдельных кол-
лективов. Значительно возрос и 
окреп физкультурный коллектив 

горного техникума, шахты имени 
Вахрушева, гоемашзавода и дру-
гие. В зимние месяцы здесь рабо-
тали различные секции зимнего 
споруа. 

Активное участие молодежи в 
спортивных мероприятиях оживи-
ло работу в целом по городу. За 
зиму проведено 15 общегородских 
соревнований по лыжам. В них 
приняли участие около 4 0 0 0 мо-
лодых спортсменов. Более 4 тысяч 
участвовало в лыжном кроссе. 
Проведен также и ряд других ме-
роприятий. 

Но вместе с положительными 
примерами в физкультурной рабо-
те в зимний сезон было много и 
недостатков. Основной из них тот, 
что мы не добились полного охва-
та молодежи спортом. На отдель-
ных шахтах,- предприятиях совер-
шенно ничего для этого не дела-
лось. К таким необходимо отнести 
коллективы шахт 7-а и 7-6, 
«Суртаиха», «Дальние горы», а 
также многие строительные уп-
равления. Профсоюзные, комсо-
мольские организации, а также 

физкультурные организаторы ука-
занных шахт не проявили нужной 
инициативы в создании для моло-
дежи необходимых условий для 
спортивных занятий. Это привело 
к тому, что ряды физкультурни-
ков спортобщества «Шахтер» в 
течение зимы не только не увели-
чились, но и уменьшились. 

Слабо была поставлена работа 
добровольных спортивных об-
ществ «Искра», «Медик». Здесь 
отсутствовала подготовка молоде-
жи на сдачу норм ГТО. О слабой 
работе в первичных организациях 
и спортивных обществах говорит 
тот факт, что мы в рядах физкуль-
турников имеем лишь 30 процен-
тов молодежи. 

В настоящее время главной за-
дачей является подготовка к лет-
нему спортивному сезону, откры-
тие которого состоится во всенарод 
ный праздник — 1 Мая. Правиль-
но поступили в тех коллективах, 
где заранее составили определен-
ный план подготовки. На углемаш 
заводе еще в начале весны были 
намечены мероприятия по строи-
тельству спортивных площадок, 
выделены для этого необходимые 
средства, своевременно приобре-
тен спортинвентарь, форма. 

номерные осенние заморозки, уме-
ренные морозы—все это облегчи-
ло зимовку плодово-ягодных рас-
тений. Однако успокаиваться еще 
рано. Сибирская весна полна не-
ожиданностей. Многие садоводы 
города уже сейчас готовятся к 
ним. Они беспокоятся о заготовке 
дымовых куч, чтобы во время за-
морозков поджечь их и сделать 
дымовую завесу. Очень много зна-
чит сохранение влаги в при-
ствольных кругах.Поэтому садово-
ды делают все возможное для за-
держания талых вод. 

Нынешняя весна у мичурин-
цев будет особенно деятельной; 
Для любителей садоводства в 
этом году создается коллективный 
сад, участок для него уже отве-
ден в районе шахты Ms 12. Все 
рабочие, служащие, инженерно-

Большое значение к подготовке 
спортсменов придается на шахте 
К; 4 — 6 . Там созданы и организо-
ванно работают секции: по тенни-
су, баскетболу, волейболу, легкой 
атлетике. 

Однако во многих коллективах 
не учли ошибок, допущенных зи-
мой, к спортивному лету готовят-
ся без учета запросов молодежи. 
На шахте № 5 до сих пор еще не 
созданы секции, где бы любители 
различных видов спорта могли 
проводить тренировочные заня-
тия. 

Во многих коллективах не рабо-
тает одна из популярных секций 
—футбольная, а в некоторых к 
комплектованию их подходят не-
правильно. Вместо того, чтобы во-
влечь в работу ее наиболее широ-
кие массы из своего коллектива и 
обучать их, подбирают лучших иг-
роков со всего города. Так, напри-
мер, из года в год собирают сбор-
ную команду на углемашзаводе. 

Скоро наступят теплые дни. 
Появится много желающих прове-
сти часы досуга на стадионах, в 
спортивных городках, на площад-
ках. Хозяйственным руководите-
лям необходимо оказать всемер-
ную помощь в оборудовании и ре-

ды труда, инвалиды Отечествен-
ной войны, вступившие в члены 
общества мичуринцев, получают 
участок в 6 — 8 соток. Средства, 
необходимые для вспашки, охра-
ны, доставки посадочного матери-
ала, оборудования летнего водо-
провода, агротехнической помощи, 
будут выделяться правлением 
общества. Уже намечено, сколь-
ко и каких нужно высадить 
деревьев в течение трех лет каж-
дому члену общества. В между-
рядьях и' концах можно выращи-
вать овощи, ягоды. 

Товарищи, вступайте в члены 
общества мичуринцев. Создадим в 
родном городе хороший фрукто-
во-ягодный сад! 

Н. Князев, 
председатель общества 

мичуринцев. 

монте их. На примере прошлых 
лет молодежь отдельных коллекти-
вов убедилась, что находятся и 
такие руководители, которые охот-
нее оказывают помощь на словах, 
а не на деле. 

Директор гоемашзавода т. Анд-
риенко, например, все лето 1 9 5 3 
года обещал построить стадион, 
но не сделал этого. В нынешнем 
году разговоры о строительстве 
стадиона опять ведутся, но ниче-
го конкретного еще не сделано. 

Тов. Андриенко не одинок. Не 
оказывает никакой практиче-
ской помощи спортсменам началь-
ник Тайбинского стройуправле-
ния т. Ножкин. Это говорит о 
том, что хозяйственники не вы-
полняют запросов молодежи. 

Комитеты ВЛКСМ и физкуль-
турные организаторы должны 
быть более требовательны. 

Необходимо сделать все, чтобы 
как можно больше вовлечь молоде-
жи в спортивную работу. Выпол-
нению этой задачи должна быть 
подчинена и работа спортивных 
обществ города. 

И. Абрамов, 
зав. отделом физкультуры 

горздравотдела. 
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Наш опыт борьбы за лучшее 
использование механизмов 

Беседа с главным механиком шахты № 1 — 2 т. ВЛАСОВЫМ 
Благодаря заботам Коммуниста- и своевременным вып мнением 

ческой партии и Советского пра-1 графика текущего ремонта и еже-
вительства за последние годы в ; дневного профилактического осмот 
угольной промышленности про- j р а . Так, например, закончив вы-

грузку породы из забоя, пг додчи изошли большие изменения. Ш а х - 1 

ты технически перевооружились, 
получили много новых машин и 
механизмов. Это обязывает меха-
низаторов шахт добиваться улуч-
шения использования техники в 
работе, повышения производитель-
ности машин и механизмов, облег-
чения труда горняков. 

Что же сделано для решения 
этой задачи на нашей шахте? Что-
бы добиться бесперебойной и без-
аварийной работы горных меха-
низмов йа участках , мы в первую 
очередь занялись подготовкой ме-
ханизаторских кадров, удалили от 
работы на машинах людей, не 
имеющих прав ответственности, 
заменив их специалистами, хоро-
шо знающими и любящими свое 
дело. В январе 1 9 5 4 года все мо-
тористы и электрослесари ш а х т ы 
прошли курсы повышения квали-
фикации. Кроме этого в конце 
марта закончили обучение и полу-
чили права ответственности еще 
49 новых мотористов. Сейчас при 
учебно-курсовом комбинате шах-
ты обучается 3 8 машинистов 
подъемных установок и 3 7 элек-
трослесарей. 

На шахте имеется 2 9 скребко,-
вых конвейеров и СКР-11.Все они 
находятся в работе, за исключе-
нием двух, которые остановлены 
согласно графику планово-пре-
дупредительного ремонта. 

Хорошее знание техники и вни-
мательный уход за нею помогли 
нашим механизаторам обеспечить 
их бесперебойную работу. Так, на 
4-м участке (механик т. Марин-1 
ченко) мотористки тт . Кулаева и 
Тенсуда работают каждая на трех 
приводах. У них никогда не бы-
вает простоев из-за неисправности 
машин. Этого они добиваются пу-
тем тщательной подготовки рабо-
чего места, строгого контроля за 

ки начинают его крепит;.. В это 
время один из них, работающий 
на машине, занимается осмотром 
машины, устраняет обнаружен-
ные недостатки. 

В обеспечении безаварийной 
работы механизмов имеет боль-
шое значение своевременное про-
думанное составление и выполне-
ние графика планово-предупреди-
тельного ремонта как по участ-
кам, так и по шахте в целом. У 
нас выработалось такое правило: 
с 2 5 по 1 число каждого месяца 
механики участков внимательно 
осматривают все имеющееся в их 
ведении горное оборудование и на 
этой основе составляются графики 
планово-Предупредительного ремон 
та в двух экземплярах. Один эк-
земпляр оставляют у себя, другой 
—подается в отдел главного ме-
ханика для составления обще-
шахтного графика. После этого 
мы через каждые 10 дней, т . е. 1, 
10, 20 числа, проводим производ-

ственные совещания механиков 
участков, на которых они докла-
дывают о состоянии механизмов. 
Здесь же даются указания по ус-
транению тех или иных недостат-
ков, принимаются меры для улуч-
шения их работы в дальнейшем. 

Как в отделе главного механи-
ка, так и на участках ведется 
строгий учет движения всего гор-
ного оборудования за каждый ме-
сяц. В этом учете отражается, 
сколько и какие машины работа-
ют на поверхности и в шахте. 

У механиков участков, а также 
и в отделе главного механика за-
веден учет работы на горных ме-
ханизмах обслуживающего персо-
нала. Вместе с указанием в нем 
квалификации, стажа работы по 
данной профессии и на какой ма-
шине работает особое внимание i c i u шъиш, - ШИПС y a u u i a c i ил.*.-—.... 

тем, чтобы привода были очищены уделяется графе «Отношение к ра-
пл пплил (1ЛТЮО ПТ.Т игглпт.т - ~ Г .nr., тпЛ-п/».т ATlWi. от угля, во-время смазаны, чтобы 

вращающиеся детали были ог-
раждены. Большую помощь по 
обеспечению безаварийной работы, 
механизмов мотористам оказыва-
ет электрослесарь Василий Му-
ренцов и другие. 

Кроме приводов, лебедок и вен-
тиляторов, на шахте имеется одна 
породопогрузочная машинаУМП-1. 

Благодаря хорошему знанию 
техники и хозяйскому уходу 

за ней породопогрузочная маши-
на проработала весь прошлый ме-
сяц без единой аварийной оста-
новки. Бесперебойная работа ма-
ш и н ы , сыграла решающую роль в 
повышении производительности 
труда проходчиков. Работая на 
проходке основного однопутевого 
штрека по пласту VI «Внутрен-
нему» с присечкой угля 8 процен-
тов, они дали за месяц 92 погон-
н ы х метра уходов при плане 62 
погонных метра. Перевыполнение 
плана по уходам значительно по-
высило заработную плату проход-
чиков. Месячный заработок на од-
ного рабочего в среднем составил 
7 . 9 0 0 рублей. 

Безаварийная работа породо-
погрузочной машины объясняется 
не только мастерством ее вожде-
ния каждым членом бригады, но 

боте», где ежемесячно дается отро 
гая оценка каждому работнику, 
которая обсуждается затем на 
производственном совещании. Это 
поощряет передовиков и подтяги-
вает отстающих. 

Наряду с положительными ре-
зультатами работы механизмов 
на эксплуатационных и подгото-
вительных участках у нас имеют-
ся случаи аварийности механиз-
мов на участке подземного транс-
порта. В большинстве случаев они 
получаются из-за того, что меха-
ник участка т. Дьяченко несвое-
временно выполняет график пла-
ново-предупредительного ремонта, 
Вследствие этого часто выходят из 
строя электровозы и электромото-
ры. Были случаи, когда из-за не-
своевременного осмотра т . Дьячен-
ко скипа и направляющих роли-
ков каната получалась авария на 
терриконике. Второй причиной, 
порождающей аварии на терри-
конике, является то, что т. Дья-
ченко часто меняет машинистов 
лебедки БЛ-600 . 

Сейчас все механизаторы на-
шей шахты, вступив в предмай-
ское соревнование, еще упорнее 
борются за лучшее использова-
ние машин и механизмов. 

Улучшить работу отделов снабжения 

-ШНИПШШШ-

По следам наших выступлений 

„Уравниловка в оплате труда" 

Под таким заголовком в нашей | что при проверке изложенные в 
газете 2 апреля была помещена заметке факты подтвердились, 
заметка рабочих ламповой шах- руководству шахты дано указа-
Т Ь Ь Й С а нормирова-! ние об изменении с 1 апреля си-
ния треста «Кагановичуголь» т. стемы оплаты труда рабочим лам-
Воронцов сообщил в редакцию,' повой. 

Развертывая предмайское соци 
алистическос соревнование, все 
ш а х т ы рудника усиливают борьбу 
за повышение темпов угледобы-
чи, за дальнейший рост произво-
дительности труда. Строители 
вступают в новый ответственный 
период — весенне-летний сезон, 
когда требуется широкий разво-
рот всех строительных работ. 

В это время отдел технического 
снабжения треста «Кагане вич-
уголь», снабженцы шахт , каза-
лось, должны были работать край-
не напряженно и продуктивно, 
чтобы полностью обеспечить все 
предприятия необходимыми мате-
риалами, механизмами и оборудо-
ванием. Однако в действительно-
сти должных результатов в рабо-
те этих отделов не видно. Руково-
дители шахт, стройуправления 
№ 5, центральных электромеха-
нических мастерских единодушно 
утверждают, что снабженцы рабо-
тают бюрократическими методами, 
по-старинке и не удовлетворяют 
потребностей предприятий. 

Об этом убедительно свидетель-
ствуют факты и цифры. Для под-
готовки и расширения очистного 
фронта все ш а х т ы крайне нужда-
ются в канате диаметром 1 2 , 5 — 
15 миллиметров, в гибком кабеле, 
но их заявки отделом снабжения 
треста удовлетворяются лишь в 
минимальных размерах. 

— Для повышения темпов уг-
ледобычи нам нужно срочно под-
готовить несколько новых вые-
мочных полей,—говорит замести-
тель начальника ш а х т ы имени 
Вахрушева т . Горшков,—но угле-
техенаб не дает нам ни кабеля, ни 
каната должного диаметра. При-
ходится брать более толстый и 
расплетать его, излишне затрачи-
вая рабочее время и государствен-
ные средства. 

— На шахте нехватаег лебе-
док МК-3, недостает электросверл 
ЭР-4. На 12-м участке из 12 элек-
тросверл i 1 находятся в таком со-
стоянии, что забойщики на буре-
ние одного шпура затрачивают но 
30 минут. Для защиты трансфор-
маторов нет пускателей ПБГ-380 . 

— Весь квартал углетехенаб 
не мог обеспечить нас транспор-
терной лентой, — рассказывает 
начальник шахты 3 т. Баринов, 
— и з - з а чего мы не могли свое-
временно принимать уголь на 
склад и отгружать его. 

Шахты «Суртаиха» и № 7-6 
не могут вести с должным раз-
махом бурение скважин , так как 
недостает машин ЛВС. 

В целях экономии лесных ма-
териалов на всех шахтах рудника 
внедряется предложение бывшего 
техинспектора т. Чалого о крепле-
нии ходовых печей металлической 
сеткой. Потребности шахт в этой 
сетке не удовлетворяются. На 
шахтах нет многих запасных ча-
стей к погрузочным машинам и 
механизмам, недостает гвоздей, 
кайл. 

— Работники углетехенаба не 
интересуются нашими коллектив-
ными договорами,—справедливо 
говорит начальник ш а х т ы 'Тай-
бинская» т. Краснов.—Мы обяза-

ны снаожать горняков газирован-
ной водой, но на протяжении 
двух лет шахтоуправление не 
может добиться получения 4-х 
сатураторов. 

Руководители всех шахт жалу-
ются на то, что они получают лес 
с перебоями, зачастую нестан-
дартный, или слишком толстый, 
или чересчур длинный. Для его 
разделки расходуются излишние 
средства и рабочая сила. В одной 
углярке поступает и накатник и 
долготье, приходится его выби-
рать. 

— Перебои в снабжении круг-
лым металлом разных сечений 
лихорадят работу цехов, — рас-
сказывает главный инженер 
центральных электромеханиче-
ских мастерских т. Щербаков .— 
А отсутствие формовочного песка 
угрожает остановкой работы ли-
тейного цеха. 

Большие претензии предъяв-
ляет углетехенабу коллектив 
стройуправления Л? 5. 

— При месячной потребности 
1 5 0 0 кубометров гравия и" 6 0 0 
кубометров песка мы получили 
за квартал только 1 2 6 4 кубомет-
ра гравия и 137 кубометров пес-
к а , — п и ш е т главный инженер 
стройуправления т. Нефедьеь.— 
Из-за этого часто простаивают та-
кие замечательные бригады ка-
менщиков, как т. Дата и другие. 
Если мы и достаем гравий, песок, 
известь, то своими силами и от 
других предприятий, без вмеша-
тельства и помощи со стороны уг-
летехенаба. У нас нет в нужном 
количестве газовых груб мелкого 
диаметра, осветительного шнура, 
гупера, белил, олифы, лаков. За 
два года мы не можем получить 
крайне необходимого оборудова-
ния: экскаваторов, бульдозеров, 
бетономешалок, транспортеров, 
дробилок и даже шлангов к ра-
створонасосам. Все :»хм тормозит 
и удорожает строительство. 

В чем же причина неудовлет-
ворительного снабжения?—с та-
ким вопросом обратились мы к 
работникам углетехенаба. 

— Все дело в том, что заводы-
поставщики неудовлетворительно 
выполняют свои обязательства, 
—отвечает начальник углетех-
енаба т. Коган.—С запозданием 
и не полностью трест снабжается 
материалами, оборудованием, .ме-
ханизмами. Ряд наших заявок 
комбинатом «Кузбассуголь» силь-
но сокращен. Но во многом по-
винны и сами руководители шахт . 
Они неумело планируют произ-
водство и дают нам необоснован-
ные заявки на те или иные ма-
териалы, годовую норму получат, 
израсходуют за один квартал и 
снова просят. 

— На шахтах не ведется 
должной борьбы за экономное ис-
пользование материалов и обору-
дования, — говорит начальник 
сектора т. Салихова.—Например, 
канат должен служить полгода. 
А ш а х т ы приводят его в негод-
ность в течение одного месяца. 

С этим в основном приходится 
согласиться. На шахтах нет бе-
режного отношении к расходова-

нию материалов, к использова-
нию механизмов и оборудования. 
Лес, рельсы, транспортерные лен-
ты, канат , кабель повторно не ис-
пользуются, израсходованные 
своевременно не списываются, на 
остатках показывается большое 
их количество, хотя в действи-
тельности они давно уже израсхо-
дованы. На шахте .К» 7-а обнару-
жено, что цепи к скребковым 
транспортерам грузятся в лом. 
Шахта Я» 7-6 дала годовую заяв-
ку на 10 штук СКЗ-1, хотя в 
действительности им нужно не 
более трех. Шахта имени Вахру-
шева потребовала 32 километра 
каната , что завышен»» примерно 
в два раза . 

Товароведы шахт превратились 
в простых экспедиторов, они не 
изучают реальных потребностей 
в материалах и оборудовании, а 
работают по принципу: «Бери, 
что урвешь». Поэтому на шахтах 
иногда нет точил, топоров, 
лопат, черенков к ним, в то 
время как они в изобилии име-
ются на складе углетехенаба. 

Однако, надо сказать , что и уг-
летехенаб работает неудовлетво-
рительно. Вся работа аппарата 
этого отдела треста сводится к 
распределению материалов, кото-
рые поступают по нарядам с базы 
комбината «Кузбассуголь», и по-
сылке бесчисленного количества 
писем и телеграмм в адрес заво-
дов-поставщиков. В работе от-
делов нет должной предприимчи-
вости, разворотливости и инициа-
тивы. Вместо изучения потребно-
стей шахт непосредственно на 
месте, вместо действенного кон-
троля за составлением планов и 
заявок, вместо помощи шахтам 
начальники секторов и товарове-
ды предпочитают отсиживаться 
на стульях и ведут бесконечные 
споры и разговоры и между со-
бой и с посетителями. Хуже то-
го. В отделе процветает формаль-
но-бюрократическое, бездушное 
отношение к нуждам клиентов. 

— Полдня приходится терять 
на то, чтобы оформить и выписать 
тот или иной материал или обо-
рудование,—говорят товароведы 
шахт .—Грубость с посетителями 
—обычное явление. Особенно 
этим отличаются тт. Чернов и 
Салихова. 

Социалистического соревнования 
за лучшую организацию труда, 
за культурное обслуживание по-
сетителей в этом отделе нет и в 
помине. 

Некоторую вину в неудовлет-
ворительной работе углетехенаба 
необходимо отнести и к руководи-
телям треста тт. Быстрову и Ба-
катину. Они слабо осуществляют 
контроль за работой этого важ-
ного отдела. 

Работа отделов снабжения и, в 
первую очередь, углетехенаба 
требует коренного улучшения . 
Работать планово, разумно, энер-
гично, чутко прислушиваться к 
потребностям предприятий—та-
ков должен быть стиль всей дея-
тельности снабженцев. 

А. Шустинов. 

Помощь селу 
Горняки ш а х т ы № 7 -а держат 

шефство над колхозом имени 
Хрущева. Так, два кузнеца шахты 
с 14 марта ремонтируют в колхозе 
сельхозинвентарь к весенне-посев-
ной кампании. Кроме того, для 
сельчан сделано 60 парниковых 
рам и оказана помощь в ремонте 
сбруи. 

Коллективы шахт № 7-а и «Сур-
таиха» взяли обязательство орга-
низовать в каждой бригаде кол-
хоза библиотеки. На шахте № 7-а 
уже собрано около 2 0 0 книг. 

В учебном пункте шахты имени Вахрушева 
13 апреля ' в учебном пункте 

шахты имени Вахрушева (заведу-
ющий т. Заикин) начались экза-
мены в группе мотористов. 30 мо-
тористов, окончив 2-месячные 
курсы, скоро придет на шахту но-
вым п о п о л н е н и е ^ Успешно спра-
вились с учебой, аккуратно посе-
щали занятия , регулярно вели 
конспекты курсантки тт. Шатало-
ва, Попкова, Лукьянова и другие. 
i^B конце июня закончат свою 

ученную программу 3-месячные 
курсы машинистов электровозов 

подземного транспорта, в которых 
занимается 40 человек.J 
j 24 человека проходят индивн 

дуальное обучение. Это—забойщи-
ки шахты, прикрепленные к ста-
рым горнякам, которые приобре-
тают практические навыки совер-
шаемых операций в забое. Среди 
них обучается несколько крепиль-
щиков. 

Вновь поступившие На шахту 
рабочие проходят сейчас в учебном 
пункте инструктаж по технике 
безопасности. / 
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ПО НАШЕМУ .ГОРОДУ 

Концерт к 1 Мая 
Художественная самодеятель-

ность ш а х т ы М 5 ведет деятель-
ную подготовку к встрече перво-
майского праздника. Каждый ве-
чер молодежь собирается в своем 
клубе на репетиции, разучивает 
новые песни, готовит пьесу «За 
вторым фронтом». На торжествен-
ном вечере, посвященном праздно-
ванию 1 Мая, члены художествен-
ной самодеятельности выступят 
перед горняками с хорошей кон-
цертной программой. 

Сейчас хор разучивает «Песню 
молодых московских студентов*— 
музыка Новикова, «Комсомоль-
скую песню»—музыка Шаинско-
го, театральную сценку «У зеле-
ного кусточка» , «Польку»—ком-
позитора Рахманинова в испол-
нении домбрового оркестра и др. 
Кроме того, в программу концерта 
входят художественное слово, 
акробатические этюды и другие 
номера. 

Хорошее исполнение на репети-
циях показывают Галина Макаро-
ва — работница детсада № G, 
Николай Попов — электрослесарь 
шахты Ж: 5, Анна Андреева — 
работница детсада-№ 7 и другие 
участники художественной само-
деятельности. 

Международный обзор 50 л е т со д н я гибели 
выдающегося русского 

флотоводца G. 0. Макарова 
1 3 апреля исполнилось 5 0 лет 

Под лозунгом дальнейшей борь- тип выступил первый секретарь ' го государства, исходящая из ин- со дня гибели выдающегося рус-
0ы всего германского народа за Центрального Комитета Вальтер , тересов нации, может быть толь-1 ского флотоводца С. 0 . Макарова. 

Ульбрихт, приводится много дан- , ко политикой мира. Этот принцип В городах, селах, воинских ча-
ных, иллюстрирующих замеча-1 лег в основу принятого съездом стях, на флотах и флотилиях про-

IV с ъ е з д Социалистической единой партии Германии 

Подготовка к весенним 
экзаменам 

Скоро—весенние экзамены. 
Усиленную подготовку ведут к 
ним и учащиеся школы рабочей 
молодежи 1. Во всех классах 
повторяют материалы учебной 
программы. 

В 10-м классе организованы 
практические работы по химии. 
Навстречу школе пошли работни-
ки химлаборатории госмашзавода. 
Они предоставили им для проведе-
ния лабораторных занятий поме-
щение, всю необходимую химиче-
скую посуду, обеспечивают реак-
тивами. Большую помощь в ор-
ганизации практических занятий 
оказывают учащимся заведующая 
химлабораторией т. Баданова, ла-
борантки тт . Капустина, Милова-
нова и другие. 

В марте здесь же закончили ла-
бораторные работы учащиеся 
дневной школы № 24 . 

Детский утренник 
На днях во Дворце пионеров со-

стоялся детский утренник. Заве-
дующая детской библиотекой т. 
Шорина прочитала учащимся до-
клад: «Советская книга—могу-
чее средство коммунистического 
воспитания детей». После этого 
коллектив художественной само-
деятельности школы № 2 1 вы-
ступил с инсценировкой С. Мар-
шака «Гришкины к н и ж к и » . 

В заключение утренника школь-
ники организовали массовые иг-
ры и т а н ц ы . 

Погода с 16 по 20 апреля 
1954 года 

16 апреля по Новосибирской, 
Томской, Кемеровской областям 
ожидается уменьшение облачно-
сти. Ветер слабый. Температура 
ночью 7 — 1 2 градусов мороза, 
днем 0 — 4 градуса тепла. 

В последующие 4 дня сохра-
нится малооблачная преимущест-
венно без осадков погода. Повыше-
ние дневных температур до 5 — 1 0 
градусов тепла. 

Новосибирское управление 
гидрометслужбы. 

единство и мир, под знаком ук-
репления и процветания Герман-
ской Демократической Республи-
ки проходил в Берлине с 3 0 марта 
по 6 апреля четвертый съезд Со-
циалистической единой партии 
Германии (СЕПГ). Работы съезда 
имеют огромное значение для ре-
шения исторических задач, стоя-
щих ныне перед немецким наро-
дом. 

Задачи эти определяются тем по-
ложением, в котором оказалась 
Германия. В результате политики 
«с ПОЗИЦИИ силы», проводимой 
правящими кругами США, страна 
до сих пор не имеет мирного до-
говора и остается разделенной на 
две части, причем в Западной Гер-
мании вновь подняли голову ми-
литаристы и реваншисты, поль-
зующиеся поддержкой западных 
держав. Но немецкий народ стре-
мится к единству своей Родины и 
хочет обеспечить ее мирное раз-» 
витие. 

Четвертый съезд СЕПГ собрался 
в обстановке, когда передовые си-
лы немецкого народа объединяют-
ся для того, чтобы добиться вос-
становления единства своей стра-
ны, создания миролюбивой, демо-
кратической и независимой Гер-
мании. В первых рядах демокра-
тических и патриотических сил 
германского народа находится Со-
циалистическая единая партия, 
унаследовавшая лучшие револю-
ционные традиции движения гер-

манского пролетариата.Отдавая все 
свои силы борьбе за счастье наро-
да, она сплотила передовых людей 
Германской Демократической Рес-
публики и повела их на борьбу за 
новый, демократический и мир-
ный путь развития Германии. ГДР 
ныне является оплотом миролю-
бивых сил всей Германии, рыча-
гом для превращения страны в 
единое демократическое, миролю-
бивое государство. Проводя после-
довательно и твердо политику ми-
ра и дружбы между народами, 
Германская Демократически,! Рес-
публика завоевала прочные сим-
патии миролюбивых народов и за-
няла достойное место в лагере 
мира и демократии. 

В отчетном докладе ЦК СЕПГ, с 
которым на четвертом съезде пар-

тельные успехи строительства программного документа «Путь к 
ГДР. В стране навсегда ликвиди-1 решению жизненных вопросов не-
рована власть помещиков и к а п и - ; мецкой нации» . Призывая немцев 
талистов и успешно разрешаются j отдать все силы для создания едн-
важнейшпе народнохозяйственные I ной, -миролюбивой, демократиче-
задачн. Подъем производства на-
родных предприятий в 1 9 5 3 го-
ду был на 7 4 , 8 процента выше 
уровня 1 9 5 0 года. Значительные 
успехи достигнуты и в области 
сельского хозяйства. Много сдела-
но для повышения благосостояния 
трудящихся ГДР. Возросла зара-
ботная плата рабочих и служа-
щих, доходы трудящихся кресть-
ян. За период с 1 9 5 1 по 1953 
год неоднократно снижались цены 
н а товары широкого потребле 
ния, что дало трудящимся эконо-
мию свыше 7 миллиардов марок. 
В целях дальнейшего укрепления 
и развития народного хозяйства 
съезд СЕПГ поручил Цент 
ральному Комитету партии подго-
товить наметки второго пятилет-
него плана республики 

Совершенно иное положение 
наблюдается в Западной Герма-
нии, ставшей вотчиной не-
мецких милитаристов. Уделом 
этой части Германии оказался 
промышленный застой. Заработ-
ная плата более 60 процентов за-
падногерманских рабочих не обес-
печивает прожиточного миниму-
ма, тогда как предприниматели 
получают колоссальные прибыли. 
Западная Германия несет тяжелое 
бремя гонки вооружений,расходов 
на содержание оккупационных 
войск, а также долгов западным 
державам (в связи с этим уместно 
напомнить, что Германская Демо-
кратическая Республика освобож-
дена от подобных тягот и поль-
зуется помощью Советского Сою-
за и стран народной демократии). 

Центральное место в работе чет-
вертого съезда СЕПГ занял вопрос 
о борьбе против восстановления 
германского милитаризма, за обес-
печение общеевропейской коллек-
тивной безопасности. Эту борьбу 
съезд расценил как главную зада-
чу нар,тии. 

Намечая очередные задачи 
СЕПГ, Вальтер Ульбрихт указал, 
что внешняя политика германско-

ской и независимой Германии, Со-
циалистическая единая партия ста 
вит своей целыо постоянно и не 
утомимо укреплять дружбу с Со 
ветским Союзом и развивать дру 
жественные отношения со всеми 
государствами, вместе с миролю 
бивыми силами других стран ве-
сти борьбу против общего врага 
европейских народов—западно-
германских милитаристов. Огром-
ное значение в этом документе 
придается борьбе против планов 
создания так называемого «евро 
«ейского оборонительного сооб-
щества». Съезд единодушно под-
держал инициативу правительст 
ва СССР, направленную на созда-
ние системы общеевропейской кол-
лективной безопасности. 

Решения четвертого съезда 
СЕПГ полностью отвечают инте-
ресам немецкого народа. Ярким 
свидетельством тому является об-
становка всенародного политиче-
ского подъема, в которой прохо-
дила вся его работа. Подготовка к 
съезду сопровождалась широким 
трудовым соревнованием на пред-
приятиях ГДР. Тысячи трудящих-
ся республики вступили в эти 
дни в партию. Окончание съезда 
было отмечено массовым митингом 
берлинцев и демонстрацией, в ко-
торой приняли участие 2 5 0 тысяч 
человек. Четвертый съезд СЕПГ 
вылился во внушительную демон-
страцию братской солидарности 
рабочего класса различных стран. 
На нем присутствовали делегации 
рабочих и коммунистических пар-
тий многих стрдн мира. Коммуни-
стическую партию Советского 
Союза представляла на съезде де-
легация, возглавляемая тов. А. И. 
Микояном. 

Четвертый съезд Социалисти-
ческой единой партии Германии 
явился свидетельством роста пар-
тин, укрепления ее сплоченности, 
широкой поддержкой ее политики 
народными массами страны. 

А. Бобров. 

Пхеньян строится 
«Чжунгоцин- . разрушены, а среди остальных 3 

тысяч не осталось ни одного не 
поврежденного. 

В настоящее время, руководст-
вуясь лозунгом «Все для восста-
новления и развития послевоенной 
народной экономики», трудящиеся 
по решению правительства ус-
пешно восстанавливают город. По-
строено более 15 т ы с я ч жилых 

На днях газета 
няньбао» поместила статью о вос-
становлении временной столицы 
Корейской - Народно-Демократиче-
ской Республики — Пхеньяна, Во 
время войны, говорится в статье, 
американские агрессоры избрали 
Пхеньян главной мишенью для 
своих бомбардировок. Из 82 рай-
онов Пхеньяна 74 были превра-
щены в развалины, 70 т ы с я ч до-; домов, 40 народных школ, много 
мов из 73 тысяч были полностью ! промышленных предприятий. 

Предмайское социалистическое соревнование в Болгарии 
Трудящиеся Болгарии все 

шире развертывают предмайское 
социалистическое соревнование. 
В честь праздника коллективы 
предприятий и новостроек добива-
ются новых трудовых успехов. 
Коллектив ткацкой фабрики «Ро-
за» в городе - Казанлык добился 

повышения производительности 
труда на 9 процентов по сравне-
нию с первым кварталом 1 9 5 3 
года. Железнодорожники депо 
София в честь предстоящего 
праздника перевезли 2 3 0 тысяч 
тонн грузов сверх плана. 

Рост безработицы в США 
Председатель объединенного т.е. около 200 тысяч человек, не 

профсоюза рабочих сталепла- имеют работы. Большинство из 
вильной промышленности Мак-; них потеряло работу в последние 
дональд сообщил представителям ' два месяца, 
печати, что примерно 16 про-j / r r tnm 
центов членов этого профсоюза, I (1 ALL). 

водятся доклады, лекции и беседы 
о славном жизненном пути и на-
учной деятельности прославленно-
го моряка и ученого. 

В честь 50 -летия со дня геро-
ической гибели флотоводца С. 0 . 
Макарова в библиотеке Централь-
ного Дома Советской Армии имени 
М. В. Фрунзе открылась к н и ж н а я 
выставка . Такие же выставки ор-
ганизованы на боевых кораблях 
и в домах офицеров. 

(ТАСС). 

Международный торжественно-
траурный митинг 
в Бухенвальде 

По сообщению из Берлина, 11 
апреля в Бухенвальде, близ Вей-
мара, был торжественно отмечен 
Международный день освобож-
дения от фашизма. Почтить па-
мять миллионов патриотов, 
павших в борьбе за освобож-
дение Европы от наци-
стской тирании, в Бухен-
вальд съехалось 40 тысяч бор-
цов движения сопротивления фа-
шизму. Среди них многочислен-
ные делегации Германской Демо-
кратической Республики, Запад-
ной Германии, Франции, СССР, 
Италии, Польши, Чехословакии, 
Бельгии, Голландии, Норвегии и 
других стран Европы. 

В 12 часов на территории быв-
шего концентрационного лагеря 
Бухенвальд состоялся грандиоз-
ный торжественно-траурный ми-
тинг. С речью выступил предсе-
датель Народной палаты Герман-
ской Демократической Республи-
ки Иоганнес Дикман. 

После митинга состоялось тор-
жественное возложение венков 
на братские могилы жертв Бу-
хенвальда. 

За запрещение 
атомного оружия 

Массовые митинги в Лондоне 
11 апреля в Гайд-Парке состо-

ялся митинг, созванный англий-
ским комитетом защиты мира, «а 
котором присутствовало свыше 
3500 лондонцев. 

Участники митинга приняли 
резолюцию, ,в которой требуют 
запрещения всех видов атомного 
оружия и возобновления перего-
воров 4-х держав с тем, чтобы 
добиться мирного разрешения 
германского вопроса. После ми-
тинга состоялась демонстрация. 

Позже в одном из централь-
ных районов Лондона состоялся 
второй массовый митинг. 

(ТАСС). 

Владельцы предприятий Анг-
лии продолжают ухудшать усло-
вия труда. Это вызывает проте-
сты рабочих. Недавно в Лондо-
не состоялась демонстрация за-
бастовавших рабочих, занятых 
перевозкой нефтепродуктов. Они 
предъявили нефтяным компани-
ям ряд экономических требова-
ний. 

На снимке: демонстрация ра-
бочих. 

Редактор К. Ф. ЛАРИН. 

Строительно-монтажному уп-
равлению № 1 треста «Кузбасс-
шахтомонтаж» требуются на по-
стоянную работу: слесари-мон-
тажники, слесари-сантехники, 
электро- и газосварщики, кранов-
щики, трактористы, шоферы, 
слесари - инструментальщики, 
грузчики на автомашины, сторо-
жа и разнорабочие работать на 
участках шахты. 

Обращаться по адресу: г. Ки-
селевск, шахта № 12, строитель-
но-монтажное управление № 1. 
Отдел кадров. 

Артели «Звезда» срочно тре-
буется квалифицированный ме-
ханик. 

Правление артели. 

Типография издательства га-
зеты «В бой за уголь» принима-
ет заказы на изготовление бла-
ночной продукции из материала 
заказчика и всевозможные пере-

плетные работы. 
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